



EL RAYO



SUBDIRECTIVA REGIONAL BOGOTÁ CUNDINAMARCA

¿DERECHOS HUMANOS Y DEL CIUDADANO O DERECHOS HUMANOS PARA HOMBRES?

Una perspectiva desde la identidad de género, feminismo y el patriarcado



Ruth Angelica Garcia Betancourt

A través de la historia hemos escuchado sobre los Derechos humanos y del ciudadano, cuando estallo la Revolución francesa 1789 como un conflicto social y político, y se hablaba según de igualdad de derechos para todos los humanos, pero ¿Fue esto realmente así?

Vayamos más atrás en la historia, el primer hombre que instalo un concepto revolucionario sobre este tema fue Ciro el grande, el rey que conquisto a Babilonia en el año 539 AC, comunicando que todos los esclavos eran

libres y que los pueblos bajo su dominio podía profesar su religión, documentado en el Cilindro de Ciro que se encuentra hoy día en el Museo Británico, este es el primer documento que se habla sobre una ley natural que tiene derecho todo ser humano. Luego en 1215 existe una carta magna conocida como Magda Carta Libertatum firmada por el Rey Juan I de Inglaterra, donde se hablaba de ciertos derechos, pero aun con perjuicios y brindando libertades a ciertos grupos "Preferiti", y así podemos continuar analizando la lucha de los Derechos humanos, a través de la historia por muchas horas, pero teniendo como referencia este anterior resumen,

¿Es en realidad estas luchas que se han dado desde hace más de mil años reflejo de igualdad a todo ser humano, sin importar edad, genero, raza, color, religión, discapacidad entre otros?

En realidad, puedo decir que no, porque observamos que aún existen discriminaciones sociales y conceptos muy arraigados en la mente de cada uno de nosotros sobre el trato a las personas sea por su raza, color, nacionalidad, creencia, identidad de genero entre otros, y ¿Porque nos sucede esto?

Porque a pesar de las diferentes libertades que existen actualmente en la mayor parte del mundo, aún hay personas en posiciones privilegiadas con gran poder que no desean estas libertades e igualdades para todos, ya que pone en peligro sus posturas de mando y poder hacia los otros, además tienen muy arraigado el patriarcado dentro de la sociedad que cualquier cosa que fragmente

este concepto y su mundo burbuja, se busca discriminar, acusar y hasta desaparecer, con tal de no perder sus privilegios.

Por lo anterior mencionado surge un concepto que ya se viene hablando por años pero que quizás para muchos que leen este artículo, no lo conocen y es el concepto del "Patriarcado" para quienes no lo conoce este concepto en general es: "predominio de la autoridad que ejerce un varón sobre un grupo de personas o sociedad... El patriarcado es un tipo de organización social cuya autoridad y poder recaer en el varón con mayor autoridad de la familia o grupo social, llamado patriarca. De allí que el patriarcado establezca el dominio masculino sobre la figura femenina y los demás miembros de un grupo familiar y social. En este sentido, el patriarcado impone una distribución desigual del poder y de los derechos entre hombres y mujeres."

Pero muchos hombres pensarán en este momento, a mí en que me afecta el patriarcado, si finalmente soy hombre, puedo ser el patriarca y puedo tener la autoridad sobre los demás. Bueno en ocasiones el Patriarcado también afecta a los hombres de la misma forma que a las mujeres, pero ¿Porque dirá todos ustedes? Porque aquel grupo privilegiado de hombres también manifiestan sus posiciones dando lugar al abuso laboral como es la paga injusta o no remunerada y maltrato porque es una persona pobre, iletrada, o la segregación por su ideología, su religión, raza, identidad de género y siendo este último uno de los más fuertes impactos psicológicos, sociales y hasta económicos cuando un hombre declara su gusto personal frente a su sexualidad y es señalado, juzgado e incluso despedido de sus empleos por lo mismo. Pero evidentemente por debajo de estas discriminaciones, están las mujeres, que aparte que soportan estas mismas cargas anteriormente descritas, está la Misoginia, el cual efectivamente en ocasiones se presenta de manera clara cuando existe prejuicios e ideas sexistas considerando a la mujer inferior al hombre, llegando a la violencia para dominarnos. Aunque también viene disfrazada en bromas sexistas, desconfianza en las capacidades de la mujer o que a nivel profesional puedan ocupar mejores cargos de mando que el de los hombres.

El patriarcado surge al tiempo que el capitalismo, las clases sociales, en el cual se desarrolla la idea del patrono y trabajador, en el cual ya no hay una sociedad comunitaria donde Hombre y Mujeres trabajan para un mismo fin y el bienestar general de una sociedad, sino que unos trabajan y otros se benefician de dichas labores realizando el mínimo esfuerzo, convirtiéndose en una minoría los que tienen el poder sobre los demás, oprimiendo en especial a las mujeres por su género, en este caso el sexo que se considera más débil e inferior que el

de los hombres, utilizando a favor prejuicios creados a partir de las ideas sexistas, discriminatorias y machistas, coexistiendo este último, no solo de uso exclusivo de los hombres, sino en ocasiones de las mismas mujeres que de forma inconsciente o consiente están bajo el dominio de estas doctrinas interpuestas por siglos en que según la mujer fue hecha para servir, contemplar, consentir, tolerar a los hombres e incluso ser objeto de todos sus deseos sin queja alguna, considerándola incluso como un ser inferior a los hombres, sin ningún tipo de derecho, lealtad o respeto.

Pero podríamos preguntarnos y ¿Qué gana el patriarcado con todo esto? Pues claramente al estar bajo estas clases dominantes donde lideran el Patriarcado, generan esta opresión al proletariado monopolizando estos prejuicios de explotación a hombres y mujeres como ganancias para sus arcas, teniendo muchos pueblos oprimidos bajo la venda del Capitalismo, ya que consideran que desde la mujer, a quien según tiene la responsabilidad de la labor doméstica como uso exclusivo de ella, labor desconocida como un trabajo pago, esto con el fin de que el hombre pueda perpetuar su herencia, especie y tener el dominio sobre todo aquello que consideran que son de su uso exclusivo y así las mujeres seguir siendo más explotadas y relegadas. Aunque actualmente las mujeres pueden tener acceso a estudios superiores, ocupar cargos de mayor competencia en el mundo laboral, se observan aun desigualdades en cuanto a: trato, salarios entre otros e incluso generados desde su mismo género.

Con lo anterior expuesto, como parte de esta actual sociedad, los invito a hacer Introspección sobre nuestro actuar frente a lo que debemos y tendríamos que construir para nuestras futuras generaciones, si estamos en este punto en que la humanidad habla abiertamente de los Derechos humanos, en realidad ser conscientes que significa la existencia como "un ser humano", sin ningún tipo de divisiones interpuestas por doctrinas cegadas por unos grupos elites de la sociedad que quieren continuar dominado y beneficiándose de estas ideas impuestas sin cuestionarnos si son correctas o no.

Debemos vernos en una homogeneidad sin ningún tipo de distinción, romper paradigmas y estar dispuestos al cambio, a la transformación, al dialogo para buscar una equidad de sociedad a otro nivel.

Dejo a su disposición de este video muy interesante de Adriana Guzmán, del Movimiento Feminista Antipatriarcal de Bolivia

https://www.youtube.com/watch?v=bJ7WnZXi_Lk&t=330s